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Informe Final Cuenta Pública Participativa 2023 

Instituto Nacional de Desarrollo Sustentable de la Pesca Artesanal 

y de la Acuicultura de Pequeña Escala, Indespa 

 

Características de la Cuenta Pública Participativa 2023: 

 

 
La presentación de la Cuenta Pública Participativa 2023 de la Dirección Ejecutiva de 

Indespa tuvo lugar el día miércoles 17 de mayo en formato virtual, a partir de las 

12:30 horas por medio del canal youtube de Indespa, 

La transmisión obtuvo hasta el 15 de julio de 2023 un total de 328 visualizaciones por 

parte de la ciudadanía, entre las que se encontraron autoridades de Servicios Públicos, 

pescadores y pescadoras artesanales, acuicultores y acuicultoras de pequeña escala, 

académicos, consultores y ciudadanía en general. 

En la actividad, el Director de Indespa, Leonardo Llanos Huerta,  dio a conocer en su 

primer año en el cargo directivo, el balance de la gestión 2022 junto a los avances y 

desafíos del año 2023 Al término de su exposición, la autoridad extendió la invitación a 

participar con sus consultas ciudadanas a través del formulario disponible en el sitio 

web institucional www.indespa.cl 

 

 
Registros del evento: 

 

• Enlace a la presentación del Director de Indespa https://youtu.be/58RykN2UR2g   
 
 
 
 

http://www.indespa.cl/
https://youtu.be/58RykN2UR2g
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Preguntas de la ciudadanía: 

Indespa dispuso un formulario en línea para recoger las preguntas y consultas de la 

ciudadanía al término de la presentación del Director Ejecutivo de Indespa, canal 

mediante el cual fueron recibidas las siguientes preguntas: 

 
Pregunta Respuesta 

1.Hay que resolver el tema de 

los proyectos antiguos del FAP 

ya que siguen pidiendo 

informes de hace más de 10 

años, que ya fueron rendidos 

en su momento y ya no 

quedan respaldos. 

2. Que los concursos 

nacionales sean por zonas 

porque es difícil competir 

cupos al sur y que haya más 

orientación de como hacer y 

entregar informes de los 

proyectos 
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3. ¿Por qué a nosotros como 

Hualaihué, acá en la décima 

región siempre somos los más 

postergados y los más 

discriminados? 

4. ¿Cómo enfrentarán el tema 

de la falta de agua potable en 

caletas de la zona norte? 

5. Mi padre fue beneficiado 

con una concesión, esto hace 

ya 7 años y aún no hemos 

tenido una reunión seria con 

algún representante del 

Estado que se interese 

realmente por estas 

concesiones. Entonces por qué 

si existen los estudios técnico 

sobre el siembra, cosecha y 

exportación, creando como 

consecuencia un nicho de 

mercado exitoso que, además 

está comprobado en la región 

de Los Lagos, se ha dejado 

excluido y sin recursos para 

implementar mercado en la 

región de Magallanes (Puerto 

Natales), a su vez, sólo se ha 

destinado una pequeña parte 

de los fondos regionales para 

tamaña tarea, teniendo como 
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resultado a un grupo de 

alrededor de 12 dueños de 

concesiones sin ganas ni 

esperanza de ver funcionar las 

concesiones, las cuales están 

vigentes gracias a los pagos 

de patentes, pero sin un 

futuro claro y más bien 

incierto. Por otro lado, 

implementar sólo un centro (5 

ht) costaría alrededor de 350 

mill. aprox. que a su vez 

entregaría producto por 

alrededor de 300 toneladas. 

Eso multiplicado por la 

cantidad de concesiones +  el 

factor de ser un producto no 

contaminante o amigable con 

el medio ambiente. Entonces 

están todas las condiciones 

para que esto se trasforme en 

un nicho de mercado exitoso, 

por consecuencia habrá 

puestos de trabajos y una 

cadena de servicios que se 

desprende de la misma. Esto 

elevara el Pib de la ciudad. 

Entonces si yo soy capaz de 

darme cuenta de esto, porque 

ustedes que tienen equipos de 

trabajo expertos en varios 

temas no han hecho nada o la 

apuesta mínima con respecto 

con esta tremenda 

oportunidad de negocio que 

está ahí a la espera de que 

corfo invierta seriamente en 

él. Saludos, espero puedan 

responder mi inquietud. Atte 

Marcelo gomez vera. Pescador 

artesanal de Puerto Natales 
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6. Se debería fomentar aún 

más la ayuda a otras zonas de 

Chile, no solo a las regiones 

del sur, ya que por ej. en la 

zona de Tarapacá hay muchos 

nuevos sindicatos que se 

están creando en las caletas 

de Chanavayita, Caramucho, 

San Marcos, se debería 

enfatizar en dar la 

oportunidad de mejora para 

estas caletas ya que consigo 

traerá el bienestar económico 

a muchas familias de estas 

mismas. 

7. Solamente felicitarlos por el 

apoyo que nos brinda al sector 

pesquero artesanal y ojalá 

perduraran en el tiempo 

porque su apoyo es muy 

valioso para nosotros. 

8. Mejorar el proceso de 

calificación de los proyectos y 

ser más equitativos con los 

montos de financiamiento. 
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